

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION

CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literarias y artes y mensual: de modas dibujos y labores.
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR 12 PTS. TRIMESTRE.
PU. TONICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PÉSETA LÍNEA
Los anuncios de: "plano, reclamos, etc. Anuncios referidos a Bancos y Sociedades a precio convencional. Se reciben exclusivamente en esta administración, en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALÁ, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 12222

PRIMERA EDICION

Madrid, Miércoles 23 de Setiembre de 1891

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

Madame ANTOINE et Fils
entistas de SS. MM.—PUERTA DEL SOL, 13. 2.º

COCHÉ A CHAMARTIN DE LA ROSA
TRAVESÍA DE SAN MATEO, 1.
Empresa fundada en 1880; participa al público que este 1.º de octubre se aumentará el número de carruajes, para comodidad de sus favorecedores.

ALVO DENTISTA. CABALLERO DE GRACIA, 30, pral. frente a la del Clavel.
LA PERFUMERIA THOMAS, LA QUE PRESENTA en sus anaquelos tan gran variedad de caprichosos objetos para regalos de poco precio, está situada en la calle Mayor, 36, al lado de «la Magdalena».

¿HAY QUIEN TIÑA OLIMPIE NI MEJOR NI MÁS BARATO que BRYAN? O. Fuencarral, 75; Fuentes, 8; y Bravo Murillo, 33 (antes Hortaleza 118).

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
A LA UNA DE LA MADRUGADA
TELEGRAMAS DE FABRA.

San Petersburgo, 22.
Se ha fijado para los primeros días del próximo mes de octubre la discusión por el Consejo del imperio del proyecto sobre el arreglo de la situación de los israelitas en Rusia.

Paris, 22.
La tercera audición de la ópera *Lo'engrin* se dió anoche sin que haya habido que registrar ningun incidente notable.

En los alrededores de la Plaza de la Opera los grupos eran muy escasos y formados únicamente por algunos píluelos que comenzaron varias veces a cantar la *Marsellesa* y proferir grandes gritos. Fueron detenidos por la policía 25 de estos alborotadores. La obra de Wagner alcanzó el mismo éxito lisonjero que las dos noches anteriores.

Dos individuos que silbaron durante el primer acto fueron expulsados de la sala.

Berlin 22.
El emperador firmó ayer un decreto suprimiendo el regimen de pasaportes en la Alsacia y Lorena exceptuando de esta franquicia a los militares del ejército activo y a los naturales que hayan emigrado sin cumplir el servicio militar.

Paris, 22.
La noticia de que el emperador de Alemania ha suprimido los pasaportes para la Alsacia-Lorena, ha producido aquí muy excelente efecto, considerándose como síntoma de las buenas disposiciones en que se encuentra el emperador Guillermo y demostrándose de esta suerte que son muy exagerados los rumores últimamente circulados respecto a inmediatas dificultades.

De LA GRANJA recibimos ayer la siguiente carta:

«San Ildefonso, 20.
Mi querido director: Salgo en este momento del teatro y tomo la pluma para dar cuenta a los lectores de LA CORRESPONDENCIA de la funcion dramática que para socorrer las desgracias de Consuegra han dado los aristocráticos actores de esta colonia.

Nada más bello que el aspecto de la sala.

Diríase una noche de primer turno en el teatro Real.

Asistían S. M. el rey D. Francisco, S. A. la infanta Isabel y los príncipes de Caserta.

El programa de la fiesta se componía de las comedias *El señor gobernador*, *El loco de la guardilla* y *El novio de doña Inés*.

La señora de Chulvi estuvo encantadora, tanto en su papel de la mujer del falso gobernador, como en el de la esposa del cómico en la tercera comedia.

Pocas de nuestras actrices tienen su aplomo al pisar las tablas y su natural gracejo. Fué aplaudida con entusiasmo.

La señorita de Ojestó, en su insignificante papel de Angustias, estuvo muy bien y muy guapa.

Rafael Carvajal nos hizo reir mucho en los tres principales papeles de las tres comedias.

María Maturana muy bien, y la señorita Herreros de Tejada, una galletita deliciosa.

El pasillo *El loco de la guardilla* fué divinamente interpretado.

Nieves Ojestó (Magdalena) tuvo que esforzarse poco para conseguir dar colorido al personaje. Sin duda así quiso pintar Serra a la hermana del inmortal Cervantes. Sencilla, cariñosa y modesta, y, ¿por qué no decirlo? con una cara de cielo, cuya blancura daba envidia a las tocas que le servían de marco.

No me olvido de Lola Heredia sirviendo el chocolate, que tomaron muy agusto Arcos y Mazarredo. Alberto Salamanca, que es un actor de muy buena escuela, hizo de Lope de Vega, y el conde de Casal, encargado del de Cervantes, fué muy aplaudido con justicia.

En un intermedio se cantó por un coro de querubines un himno a las personas reales, letra de D. Juan Valera y música del Sr. Juarranz. Fué repetido tres veces; teníamos desaparecidos de nuestra vista y se subieran al cielo.

Mas tarde se convirtieron en encantadoras vecinas de Cervantes y vimos que eran las señoritas de Arcos, Diaz-Ajero, Gonzalez-Conde, Giron, Heredia, Mirasol, Sanchiz y otras, a quienes pido perdon por el olvido.

Por último, Alberto Salamanca, con gran naturalidad, dió lectura a unas poesías alusivas al acto, y para cuyo elogio me bastará decir que eran del eminente escritor D. Juan Valera.

S. A. obsequió a los actores con preciosos regalos.
A 5000 pesetas asciende el producto de la funcion y cuya suma será entregada mañana al señor ministro de la Gobernacion, con cuyo objeto sale hoy de esta localidad una comision nombrada por la colonia.

Vea *El Resumen* como las risas de la Granja sirven para enjugar llantos.—R.»

TELEGRAMAS TAURINOS:
Salamanca, 21 (6.20.)
Los toros de D. Eloy Lamanié han sido regulares, matando 10 caballos Galindo fué aplaudido.—M.

Valladolid, 21 (7 n.)
La corrida de toros de Palha lidiada hoy ha sido mala; el primero fué retirado al corral. Murieron 15 caballos. Lagartijo estuvo muy desgraciada. Guerrita regular.—L.

Un joven de diez y seis años ha disparado un tiro de escopeta a una niña de doce en el pueblo de Canillas de Abajo (Salamanca).

Ayer hubo una encarnizada lucha en Fuente el Fresno (Ciudad Real), entre cincuenta y dos personas de distintas familias. La guardia civil restableció el orden. De la refriega resultaron heridos tres hombres y cinco mujeres.

Dicen de Ciudad Real que en Malagon y Piedrabuena hace estragos la enfermedad variolosa.

El Sr. Martos regresará a Madrid del 25 al 30 del actual. Entonces contribuirá al alivio de las desgracias de Consuegra y Almería.

Anteanoche a las once regresó a Madrid procedente de Asturias D. Francisco Pi y Margall. Se opuso a que se avisara la llegada a sus amigos.

El ministro de la Gobernacion ha teleografiado al arzobispo de Compostela expresándole su sentimiento por las manifestaciones de desagrado de que habia sido objeto.

Acerca del viaje del señor ministro de Marina, nos envia las siguientes noticias nuestro corresponsal:

Cartagena, 20.
«A las nueve de la mañana de ayer el vigia del Castillo de Galeras, anunció que se hallaba a la vista del puerto el trasporte de guerra *Legazpi*, trayendo arbolada la insignia del ministro de Marina. En efecto, media hora despues echaba el ancla el mencionado vapor donde venia el general Beranger, con la comision de generales del Consejo Superior de la Marina que le acompaña, sus dos secretarios Sres. Ruiz del Arbol y Arambilét; y su ayudante personal Sr. Ibarra.

Antes de saltar a tierra fueron a complimentarle el capitán general del departamento con toda la plana mayor del mismo, el gobernador militar, el alcalde é infinidad de personas que deseaban estrechar la mano del ilustre marino.

El muelle de Alfonso XII donde se efectuó el desembarco en la falda de vapor del capitán general, estaba cubierto de gente, y en las calles del tránsito estaban formadas tropas del regimiento de Sevilla; artillería de plaza, una seccion de caballería y un batallon de infantería de Marina, los cuales tributaron al ministro los honores de ordenanza.

La poblacion en masa estaba en calles y balcones, estos con colgaduras, resultando un espectáculo conmovedor y magnífico.

A las dos de la tarde tuvo lugar la recepcion general de todos los cuerpos de la Armada del departamento, haciendo la presentacion el capitán general Sr. Valcárcel en un sentido discurso dando la bienvenida al ministro en nombre de todos los cuerpos de la Armada, expresando lo mucho que la marina debe y espera de la energía y alto patriotismo del general Beranger, y por último haciendo al ministro un entusiasta elogio de todo sus subordinados que han cumplido con celo su deber, no solo en las circunstancias ordinarias sino en épocas críticas de epidemia, llenando todos su puesto a satisfaccion y sin tener la menor queja de nadie.

El ministro contestó dando las gracias al capitán general y a los generales, jefes y oficiales así de la Armada como del Ejército por el brillante recibimiento que se le tributaba, y expresó que el gobierno, concebia a este de-

partamento la importancia que le corresponde por su situacion extraterritorial en el Mediterráneo, y que venia con la comision del consejo de la Marina para de acuerdo con el capitán general, estudiar y designar el sitio donde ha de construirse el dique seco de carenas, cuya necesidad es tan apremiante y el cual se sacará inmediatamente a concurso, haciéndose por contrata y no por administracion con objeto de emplear brazos y obreros de la localidad y que resulte de este modo una obra beneficiosa a la poblacion.

Tambien manifestó que muy pronto será un hecho en lo relativo al personal de todos los cuerpos de la Armada, la movilizacion de la escala activa abriendo la de reserva, por cuyo medio se mejorará mucho la situacion y el porvenir de la brillante oficialidad de la Armada.

Terminada la recepcion, que fué muy lucida por el número y brillante personal de marina que la constituia, el ministro recibió varias comisiones, una militar presidida por el gobernador militar, y otras de la Cámara de Comercio, del Ayuntamiento, de la prensa, junta de obras del puerto, consular, de la Audiencia y otras varias que sería largo enumerar.

Por la noche fué obsequiado el ministro con una serenata frente a la capitanía general, y en la mayor parte de los balcones habia brillante iluminacion y grande y desusada animacion en las calles.

Hoy, a pesar de ser domingo, el señor Beranger no ha querido descansar é inmediatamente ha ido a visitar el hospital militar recorriendo todas las salas y enterándose minuciosamente de todos los servicios; despues fué al hospital de la Caridad y al cuartel de infantería de marina, en cuya capilla oyó misa, con su séquito, el capitán general y plana mayor del departamento y los batallones de infantería de marina.

Por la tarde, si queda tiempo visitará la escuela de torpedos, y mañana lo dedicará al arsenal.

Se dice que el ministro de Marina, en vista de la aflictiva situacion de las comarcas inundadas y tambien por reclamar asuntos urgentes de Marina, renuncia a verificar su anunciada excursión a Barcelona.

En este caso saldría directamente para Madrid, del miércoles al jueves próximo.—*El corresponsal.*

Telegrafian de Paris a un colega que el Sr. Ruiz Zorrilla se halla delicado de salud y padece con frecuencia ataques al corazón: hace pocos dias tuvo uno bastante intenso.

Segun noticias que ha adquirido *El Día*, acerca del dinero sobrante de la suscripcion abierta con motivo de las inundaciones de Murcia, hay en el Banco de España un depósito de 55225 pesetas para la construccion de dos escuelas, que dirigirá y ejecutará D. Manuel María J. de Galdo, de acuerdo con los diputados y senadores a Cortes por Santiago de Cuba; y en la respectable casa del señor marqués de Urpuijo un saldo, de mucha menor entidad, a disposicion de la junta de socorros, destinado a ciertos gastos, entre ellos el de publicacion de la Memoria que tenia preparada el Sr. Galdo, como presidente de dicha junta, y que no ha redactado a causa de la grave enfermedad que sufre dicho señor.

Ha fallecido en Huelva D. Gervasio Cabezas y Olivares, jefe de negociado de segunda clase de la direccion general de Contribuciones directas.

Ha ingresado en la Cárcel el director del periódico *La Bandera Roja*, de Castellón.

A su instancia ha sido declarado jubilado, con el haber que por clasificación pueda corresponderle, D. Fernando de Anton, administrador de la Aduana de Sevilla.

HAN FALLECIDO:
En Alicante D. Antonio Galiana Poveda y doña Rosa Pastor Gomis.

En Granada doña Amalia Mendez Gonzalez.

En Valladolid el catedrático D. Miguel Lopez Redondo.

En Ciudad Real doña Angela Messia de la Cerda Gil.

En Zamora doña Micaela Bustamante.

En Cordoba sor Juliana Eslava.

En Murcia doña Leonor Saurin y Carles.

En Valencia D. Domingo Igual Fuster, D. Joaquín Martínez Mas y D. Antonio Salarién.

En Guinzó doña Manuela Rodriguez Falcon.

En Barcelona D. Narciso José María Blado Magri, doña Antonia Martorell Milans y D. Emilio Vivar Modolell.

En Guadalupe doña Rita Carrion.

En Sevilla D. Joaquín Perea.

En Palma doña Juana Pujol.

En Santander doña Gabriela Gomez Berra.

NOTICIAS AGRICOLAS
Granada.—Han inaugurado sus tareas las fábricas azucareras.

Guipúzcoa.—Se nota una pequeña baja en las legumbres y cereales.

Huelva.—El maíz tiene alza.

Huesca.—Los efectos desastrosos de la sequía se reflejan en el malestar de esta provincia.

Jaén.—El mercado sin transacciones.

León.—La cebada, el centeno y el ganado vacuno están en alza. La cosecha de patatas se ha perdido en algunos plantíos.

Lérida.—Los ganados alcanzan buenos precios en las ferias.

Logroño.—Los vientos secos perjudican algo la cosecha de la uva. La recolección de cereales buena.

Lugo.—La ganadería está en enhorabuena por el buen estado de los sembrados.

Madrid.—Se nota una pequeña baja en el precio de los vinos. Se ha obtenido mediana cosecha de cereales y leguminosas.

Málaga.—Los mercados en completa calma. La importación de aceites por el ferrocarril sigue siendo corta.

Murcia.—El vino con tendencia a la baja y el aceite a la alza.

Despues de la larga y detenida conferencia entre el ministro de Fomento y el ingeniero jefe de esta provincia, salió en el correo de anteaer con direccion a Consuegra un sobrestante de obras públicas con los efectos siguientes:

300 palas, 600 picos, 300 azadones, 50 carretillas, 10 docenas de espuelas y 100 astiles para herramientas, que serán entregados en Yébenes a un ingeniero de aquella provincia.

Han llegado al balneario de Caldeas de Tuy el diputado a Cortes señor Rancés y Villanueva y el general Llorente; habiendo salido de dicho punto para Vigo la familia del Sr. León y Castillo.

El ingeniero segundo del cuerpo de Minas D. Antonio Sempau ha sido dado de alta en el servicio activo y destinado a Oviedo.

—El de igual categoría D. Antonio Vargas Salvador ha sido destinado a Filipinas.

—El ingeniero agrónomo D. Juan Alvarez Sanchez, que servia en la provincia de Málaga, ha sido destinado a la de Orense.

El meeting celebrado en Santander bajo la presidencia del Sr. Sagasta ha estado muy concurrido.

Inauguró los discursos el marqués de Hazas con discretas palabras.

Habló el Sr. Mauru con su elocuencia singular afirmando la unidad del partido fusionista; la indiscutible jefatura del Sr. Sagasta, y la necesidad de que plantee el programa económico del partido.

Despues pronunció el Sr. Gamazo unas breves palabras inspiradas todas en su alto pensamiento de gobernante y hombre de Estado.

Y por último, el Sr. Sagasta, dedicando sentidas frases a las víctimas de las inundaciones definió entre los aplausos repetidos de la concurrencia el programa económico del partido liberal que es el siguiente:

«Reduccion de gastos sin perjudicar los servicios. Mejora de los mismos servicios públicos. Modificación de los impuestos sin recargar al contribuyente. Ir poco a poco al igual repartimiento de los impuestos y modificar mientras no se pueda suprimir la antipática contribucion de consumos. Y enjugar el déficit hasta nivelar los presupuestos. —Todo esto,—dijo el Sr. Sagasta,—puede hacerse en quince años y la cuestion social podrá resolverse dando mayores elementos a la produccion nacional.»

El meeting se disolvió dándose vivas a la reina, a Santander y a Sagasta. Concurrieron muchos diputados de la minoría fusionista.

TELEGRAMAS DE FABRA:
Buenos Aires, 22.

Precio del oro en el día de ayer, 401.

Paris, 22.

Nuevos despachos del Havre confirman que ha terminado la huelga de los obreros de los Docks, gracias a la intervencion del alcalde.

San Ildefonso, 22.

La compañía de aficionados compuesta de vecinos de este real Sitio, prepara otra funcion a beneficio de las víctimas de las inundaciones. El teatro promete estar muy concurrido.

Paris, 22.

Con motivo del próximo viaje del ministro de Negocios Extranjeros al departamento del Pas-du-Calais, se asegura que dicho señor pronunciará un importante discurso político, haciendo declaraciones pacíficas.

Viena, 22.
La prensa rusa trata de demostrar que la actitud de Francia no puede ser mas pacífica, a pesar de que los órganos alemanes procuran fomentar la alarma bajo cualquier pretexto.

Londres, 22.
Hoy ha estallado una furiosa tempestad en las costas de Inglaterra y Escocia. Han ocurrido numerosos naufragios. Reina vivísima inquietud en los puertos.

Londres, 22.
The Standard publica hoy un despacho de Berlín asegurando que el *Oriol*, el mejor buque de la escuadra rusa del Mar Negro, pasará en breve los Dardanelos, en virtud de un acuerdo entre los gabinetes de San Petersburgo y Constantinopla.

Paris, 22.
En la Bolsa de hoy ha tenido el 3 por 100 francés una alza de 15 céntimos, en vista de la noticia relativa a la supresion de los pasaportes en la Alsacia Lorena.

El 4 por 100 exterior español tuvo a primera hora una pequeña alza; perdiendo luego algunos céntimos.

Lisboa, 22.
Segun resulta de las investigaciones hechas por las autoridades, el individuo que fué reducido a prision por haber encargado a una litografía de Hamburgo la fabricacion de pequeños billetes, padece de enagenacion mental. La misma casa de Hamburgo fué quien denunció el hecho a la policía alemana y a la portuguesa.

En la notable Memoria del duque de Mandas sobre las inundaciones de Murcia, hay algunas observaciones de útil aplicacion al presente.

En ella se ve que los socorros en metálico deben repartirse con extremadas precauciones, pues entonces muchos labradores perdieron la cosecha de aceituna, estando más atentos al reparto de las limosnas que a los trabajos de la recoleccion.

Tambien se consigna que antes que los apores de labranza son precisos los albergues. En aquella ocasion se demostró así, porque socorridos con instrumentos de trabajo, los que sufrieron perjuicios con las inundaciones, no pudieron aprovecharlos mientras no tuvieron albergue.

La moña que S. A. R. la infanta doña Isabel regala para a próxima corrida de Beneficencia, es del gusto más esquisito.

Otra dama distinguidísima, la señora marquesa de Viana, ha tomado verdadero empeño en contribuir al mayor esplendor del espectáculo, y está bordando la que ha de regalar, de modo tan delicado, que ha causado la admiracion de los que han podido examinarla.

Tenemos noticias de que las moñas que regalan otras ilustres damas no desmerecen de las anteriores.

De esperar es que la Diputacion procurará exhibirlas in situ donde el público pueda admirarlas antes de la corrida.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.
(EXTRANJEROS.)

Roma, 22 (11.50 m.)
El plaza del Popolo han sido sorprendidos unos carros con cargamento de dinamita.

Los peregrinos asistiran esta noche a una velada en el palacio Balestra.

Paris, 22 (3 t.)
Exterior, 71-90.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francés, 96-01.

(NACIONALES)

Denia, 22 (9.30 m.)
Desde primeros de mes hasta esta fecha se han embarcado en este puerto, con destino a los mercados de Bristol, Glasgow, Londres, Copenhague, Suecia, Noruega, Amsterdam, Liverpool, New York, Marsella, Canadá y Hamburgo, más de 70.000 quintales de pasa.

Las últimas ventas de Liverpool se han hecho de 26 a 28 chelines quintal de pasa llamada Off-stalk; de 29 a 35 la selected y de 35 a 40 la de flor.—*Sanchez.*

Jaen, 22 (2 t.)
En Torre del Campo, de esta provincia, se desplomó un paredon cogiendo a Antonio Cañada, de 60 años y de oficio albañil. Conducido al hospital hubo necesidad de amputarle un brazo; pero el desgraciado falleció.—*El corresponsal.*

Palma, 22 (12.30 t.)
Ha fondeado, procedente de Gibraltar, el vapor aviso de la escuadra inglesa *Sandfly*.

Es esperada la escuadra.

Valencia, 22 (9.25 m.)
La alcaldía ha publicado un bando previniendo que todo expendedor que ocupe puesto público y sea denunciado dos veces por fraude en el peso o medida, perderá los puestos que al Ayuntamiento le haya concedido.

Están muy adelantados los trabajos para la fundación en el Cabañal de una sociedad benéfica con objeto de socorrer á los huérfanos y viudas de los marineros.

El ex-alcalde de esta ciudad D. Juan Dorda, recibe muchas felicitaciones por su nombramiento de gobernador de Murcia.—*Ferrando.*

Vitoria, 22 (11 m.)

En el tren expreso de esta mañana han salido para S. Sebastian con objeto de saludar á S. S. M. M., el nuncio de S. S., el obispo de Badajoz y el marqués de Lorenzana.—*El correspondiente.*

Barcelona, 22 (4'20 t.)

Interior 4 por 100, 76-62.—Exterior 4 por 100, 77-95.—Amortizable 4 por 100, 88-75.—Cubas 1886, 107-00.—Cubas 1890, 99-50.—Colonial, 60-80.—Nortes, 67-30.—Almansa, 154-37.—Francias, 38-70.—Orensas, 15-20.—*Cabanellas.*

Han sido detenidos, en virtud de auto dictado por el juzgado de guardia, cuatro apóstoles y dos mujeres por ejercer clandestinamente la medicina.

La detención se efectuó en el gabinete médico de los curanderos, Sombretete, 9.

Una comisión del Ayuntamiento de Sevilla, acompañada de los diputados señores Ibarra y Borbolla, ha conferenciado ayer tarde con el señor ministro de Hacienda para gestionar asuntos de consumos de aquella capital.

En algunos círculos se discute el número de muertos que ha producido la catástrofe de Consuegra, y son de notar las exageraciones en uno y otro sentido.

Con este motivo, se recordaba también que cuando ocurrieron los terremotos en Andalucía se discutió de igual modo, ó más aun, sobre el mayor ó menor número de víctimas.

Efectivamente, el gobernador de Granada señalaba una cifra de muertos muy superior á la que según sus datos tenía la Diputación provincial.

TELEGRAMAS NUESTROS DE LA CORTE:

San Sebastian, 22 (4 t.)

En el sudexpreso ha salido para Madrid y Lisboa el embajador Sr. Casal Ribeiro, para ver á su yerno el ex-ministro Lorenzo Carvalho, gravemente enfermo.

Mañana saldrá para el balneario de Larraury el intendente de Palacio, señor Moreno.

Han llegado el nuncio de S. S. y los obispos de Vitoria y Badajoz, que han cumplimentado á S. M. la reina.

Para Madrid ha salido el Sr. Calbeton.—*Aguilar.*

Los toros del señor duque de Veragua que han de ser lidiados en la próxima corrida de Beneficencia, salieron al lúnes de la dehesa de Valdecaba, y sus señas particulares son: *Avellano*, rubio, ojo de perdiz; *Cocinero*, rubio perlita; *Vinatero*, castaño, ojinegro, bociblanco; *Tonto*, negro, bragado, *Romanero*, cárdeno, giron, calcetero y estrellado; *Sorullo*, negro, bragado; *Gilguero*, berrendo en negro, capirote, barroso; *Cordon*, barroso.

Con motivo del retraso con que se ha colocado el cartel para la corrida de Beneficencia, los señores abonados á palco, gradas, andanadas y meseta de toril, que no recojan sus localidades mañana miércoles, las tendrán reservadas todo el día del jueves.

—La cuadrilla para la corrida de Beneficencia en Madrid, se compone de cuatro espadas, ocho picadores, 15 banderilleros y cuatro puntilleros. Total, 31.

—El picador de toros Chagüe, que dió una tremenda caída en la plaza de toros de Aracena, toreando con Lagartijo, ha fallecido á consecuencia de aquella.

—La corrida de toros anunciada para el día 26 en Córdoba, se verificará el día 25, para orillar dificultades que el estado de la línea férrea ofrecía al espada Lagartijo, que torea en Madrid el día 27.

—En señal de duelo por la muerte del espada madrileño Cayetano Sanz, todos los diestros que toreen el domingo en la plaza de Madrid, lucirán faja y pañoleta negra.

Se encuentra en Valladolid el renombrado poeta satírico D. Juan Martínez Villergas.

Ha fallecido en esta corte el coronel retirado de Caballería D. Juan Franco de la Torre, hermano político de nuestro querido amigo D. José Sánchez de Toledo, á quien acompañamos, así como á toda la apreciable familia del finado, en el profundo dolor que experimentan por tan sensible pérdida.

El Sr. Rodríguez San Pedro ha visitado ayer tarde al señor presidente del Consejo de ministros, celebrando con dicho señor una interesante conferencia.

Por razones de economía ha suprimido el Sr. Rodríguez San Pedro el cargo de secretario especial de la alcaldía presidenciana. Se ha encargado del despacho el antiguo empleado en la misma D. Arturo Rodríguez Blanco.

Entre los asuntos de que se ocupará hoy el Ayuntamiento, figuran el sorteo de 19 vacantes en la junta de asociados; nombramiento de 60 operarios auxiliares de limpiezas de noviembre á febrero, y que se celebre un sorteo para la amortización de obligaciones del empréstito de 1868.

La comisión de espectáculos se ha reunido ayer tarde en el Ayuntamiento ocupándose de la lista de compañía que ha de actuar en el teatro Español.

Se ha dado audiencia en la misma al primer actor D. Ricardo Calvo.

La Sala correspondiente ha ampliado por treinta días la licencia concedida á la duquesa de Castro-Enríquez para permanecer en San Sebastian.

El rumor de que el Sr. Cánovas del Castillo y el general Martínez Campos hablaran anteayer de política internacional, y mucho menos de Portugal, es una de tantas invenciones que no merecen siquiera la explicación de la negativa. Ni hay para qué pensar en Portugal, donde todo va bien, y la real familia es recibida con las mayores demostraciones de entusiasmo en todas partes, normalizándose con más firmeza cada día la situación general.

El asunto de la conferencia versó únicamente sobre los efectos de las inundaciones, que era el asunto del día.

Los amigos del gobierno comentaban ayer el *meeting* de Santander y decían que si son necesarios quince años para realizar el problema económico del partido fusionista, no es mucho lo que se ofrece de mejoramiento general. También decían que si el convenio con los Estados Unidos es ó no bueno y eficaz para Cuba, lo han dicho ya los mismos cubanos, que son los más autorizados para esto, considerándolo escelente.

Además, no son muy oportunos los ataques á la política económica del gobierno, cuando tanto le felicitaron algunos de los más caracterizados concurrentes por los decretos proteccionistas. Y en cuanto á mayores ó menores simpatías entre conservadores determinados, decían los mismos, que esto se refiere á la relación particular y no á la política, siendo en esta y en la misma cuestión arancelaria irreductibles las diferencias de los diferentes elementos fusionistas.

El señor ministro de la Gobernación ha salido á las cuatro de ayer tarde con dirección á Almería, acompañado del senador D. Sebastian Perez, del diputado D. José Cárdenas, y de su secretario particular.

El itinerario que lleva es: hasta Ocaña en ferrocarril, á Tembleque y Alcantarilla en coche, luego en ferrocarril hasta Lorca, y después en coche por Huercal Overa hasta Almería.

El Sr. Silvela ha sido despedido en la estación por el ministro de Fomento, Sr. Isasa, y muchos altos funcionarios.

Nuestro compañero de redacción, señor García Muñoz, ha salido en el mismo tren para dar cuenta por telégrafo de la expedición del Sr. Silvela á nuestros lectores.

Se han concedido 700 pesetas del presupuesto de Marina para gastos imprevistos al jefe del puesto de Cartagena y 500 al de Santander.

El gobernador de la Coruña insiste en que el arzobispo de Santiago no ha sido apedreado.

Ayer debe haberse puesto á la firma de la reina un decreto concediendo distinciones al alcalde y los franciscanos de Consuegra, remitido por el ministro de la Gobernación.

Ayer tarde á las seis, ha sido atropellado un mozo del tranvía por uno de los carruajes que venía del barrio de Salamanca. El infeliz quiso subir al pesante cuando el carruaje avanzaba por la cuesta del gobierno civil y sufrió la fractura de una pierna. El pobre muchacho fué trasladado en un carruaje á la casa de socorro.

El gobierno está resuelto á atender á los pueblos de Camuñas, Villafranca, Madrilejos y cuantos hayan sufrido por las últimas inundaciones. No dude, pues, *El Liberal*, que participarán de la suscripción nacional aquellos pueblos referidos.

Ayer tarde se ha recibido en la Presidencia del Consejo de Ministros un telegrama de Puerto-Viella, dando cuenta de haberse celebrado un *meeting* en aquella población, al cual han concurrido los representantes de las comarcas del Valle de Aran y del Rivagorzana. El objeto del *meeting* ha sido elevar al gobierno una solicitud pidiendo que se varíe el punto de la construcción del túnel que ha de perforar el Pirineo en la línea del Nogueira-Pallaresa. El orden del *meeting* fué grande y la concurrencia numerosa.

Hasta aquí lo oficial. Y para el mayor esclarecimiento de los hechos, debemos nosotros advertir que el punto de la perforación del túnel es lo que trae divididos á los pueblos de la comarca de Balaguer de los pueblos del Valle de Aran y del Rivagorzana, pues mientras aquellos lo quieren donde se aprobó primeramente, estos lo piden en el puerto de Viella.

De todas maneras, lo interesante para las provincias de Alicante, Murcia, y la misma de Lérida es la construcción de una línea como la del Pallaresa que entre en Francia; y la perforación del Pirineo afecta ya más reducidos intereses aunque todos respetables;

siendo este el punto discutido por unas comarcas enfrente de otras.

Entretanto, creemos que el gobierno se ocupará del asunto con la atención y el detenimiento que merece.

Ayer tarde se decía en el Congreso que la política en el próximo otoño tendrá, á más del interés corriente, el nuevo de que fijen su actitud para el porvenir muchos políticos importantes.

El Sr. Cánovas del Castillo no ha hablado hasta ahora ni ha pensado en viaje alguno de la reina á Consuegra. No sabemos si más adelante se pensará en ello.

INUNDACIONES

Biarritz, 21 (7'5 n.)

La kermesse organizada á beneficio de los inundados, bajo los auspicios de la condesa de Torrejon, ha tenido un éxito brillantísimo. La reina envió un magnífico brazalete de brillantes, que se rifará esta noche. El archiduque Luis Victor, tío de la reina, ha hecho también importantes donativos para la fiesta.—*Aguilar.*

Jaen, 22 (2 t.)

La prensa de esta capital y la estudiantina recorren desde ayer tarde, y lo harán tres días consecutivos las calles de la población, recolectando fondos para las víctimas de Consuegra y Almería. Esta recaudación está dando buenos resultados.—*El correspondiente.*

Sevilla, 21 (11'20 n.)

Los ingresos de la función dada en el teatro-circo de Eslava á beneficio de los perjudicados por las inundaciones, han ascendido á 1.752 pesetas.—*El correspondiente.*

Vitoria, 22 (10'40 m.)

En todos los círculos de recreo y periódicos locales se han iniciado suscripciones para auxiliar á las víctimas de la inundación.—*El correspondiente.*

Zaragoza, 22 (2 t.)

El gobernador ha nombrado una junta provincial de socorros para las inundaciones. Los ayuntamientos de los pueblos consignan pequeñas cantidades y algunos dicen no serles posible contribuir con nada por carecer en absoluto de recursos.

A propuesta del Sr. Castillon, la comisión provincial ha acordado ofrecer á las diputaciones de Toledo y Almería doce plazas en los asilos de esta provincia para otros tantos huérfanos, y si hubiere algun saldo en contra de las mismas por estancias de dementes, condonárselo. La colecta hecha entre los vocales de la comisión, ha producido 210 pesetas.—*Fondevila.*

La suscripción nacional ascendía anteayer á la suma de 350318'83 pesetas.

Ayer á las doce y media ha sido recibida por el Sr. Silvela la comisión enviada por la colonia de la Granja, con el fin de entregar al ministro de la Gobernación las 5000 pesetas recaudadas en el teatro de aquel real sitio con destino á las víctimas de las últimas catástrofes.

La junta de gobierno del Colegio de Abogados de esta corte, deseando contribuir al remedio de las desgracias ocasionadas por la catástrofe de Consuegra, de un modo más eficaz y en mayor importancia que lo que le permitiría los recursos pecuniarios de que hoy puede disponer, ha acordado tomar á su cargo dos niños varones, mayores de cinco años, de los que hayan quedado huérfanos y pobres, con motivo de dicha catástrofe, para dirigir su educación y costearles carrera, habiendo dirigido al efecto las oportunas comunicaciones á las autoridades de aquel pueblo.

Aplaudimos vivamente este acuerdo y los sentimientos caritativos en que se ha inspirado.

Lo recaudado en metálico por la comisión de la Prensa hasta el día de anteayer, para las víctimas de las inundaciones, asciende á 31.955'88 pesetas.

Para formar clara idea de la importancia del envío de efectos que produce de la cuestación de la Prensa lleva á Consuegra nuestro compañero de redacción D. Eduardo Vela, bastará decir que en cada wagon se cargan diez mil kilos de peso.

Merece sinceros elogios el arquitecto D. Santiago Castellano, que se ha prestado á almacenar, cerrar y facturar los efectos recogidos en las cuestaciones de la Prensa.

Los empleados de la secretaría y redacción y los dependientes del Congreso, han cedido el importe íntegro de un día de sus haberes con destino á la suscripción nacional.

Aparte de las cantidades que con el indicado objeto den particularmente los señores presidente y vicepresidentes del Congreso, la comisión de gobierno interior del mismo, ha acordado contribuir á la suscripción nacional, en nombre de dicho Cuerpo Colegislador, con arreglo á los recursos de su presupuesto, después de conocer el importe de los donativos que hagan los señores diputados, respondiendo á la invitación que les ha dirigido el señor presidente de la Cámara.

Antes de salir de Consuegra el señor Los Arcos, dejó firmadas las órdenes para que toda la guardia civil de Ciudad-Real volviera á la misma provin-

cia, y para que de la de Toledo quedaran en Consuegra 60 números, por estimar suficiente esta fuerza, y evitar también el gran gasto que hubiera originado la permanencia en el mismo punto de la catástrofe de toda la guardia civil que acudió en los primeros momentos.

Estas órdenes se comunicaron á los jefes del benemérito instituto en Ciudad Real y Toledo, capitán de la fuerza en Consuegra, inspector general de la guardia civil y ministro de la Guerra.

Un corresponsal censura que el director de Comunicaciones no dejara establecido en Consuegra un servicio de capataces. El Sr. Los Arcos dejó organizada una junta de obras dividida en tres secciones: la primera, de descombramiento, dirigida por el Sr. Molini, ingeniero jefe de la provincia; la segunda para demolición de edificios ruinosos, presidida por el arquitecto provincial, y la tercera, para construir con carácter provisional puentes y un campamento, dirigida por el comandante de ingenieros, jefe de la fuerza de este cuerpo en Consuegra.

Ya se comprenderá que el Sr. Los Arcos no iba á decir á personas tan competentes el número de capataces que necesitaban.

Un telegrama del Sr. Castells, recibido ayer por el ministro de la Gobernación, confirma las impresiones lisonjeras que comunicó el Sr. Los Arcos hace días respecto de la excelente salud que en Consuegra se disfruta.

TELEGRAMAS OFICIALES.

Madrid, 22 (11 n.)

El director general de Beneficencia y Sanidad al ministro de la Gobernación:

«Hoy me ha entregado el comandante de ingenieros el campamento para 400 individuos; mañana le ocuparán las familias más necesitadas. He comenzado á recibir enfermos en el hospital. Creo vendrán muy pocos, pues la salud pública es inmejorable; hay heridos que se asisten en las casas donde se albergan ó vienen á la consulta. Hay bastantes alimentos y ha desaparecido la pestilencia. Todo se ha corregido y en la población no hay olores sino á los desinfectantes. Los ingenieros militares ayudarán desde mañana al derribo de las casas ruinosas.

Se ha elegido sitio donde instalar viviendas provisionales, proponiendo la junta, con mi voto, que sean de los materiales que se puedan adquirir, madera, ramaje, teja, tapial, zinc y demás que puedan llenar su objeto.

Doy preferente atención á la brevedad en la construcción y á la economía. Sobran brazaeros.

Puede darse por terminado el enterramiento de cadáveres, pues solo se encuentran uno ó dos por día entre los escombros no removidos.

Madrilejos, 22 (9'30 m.)

El director general de Beneficencia y Sanidad al señor ministro de la Gobernación:

En vista de las noticias de Camuñas y Villafranca y con objeto de prevenir todo peligro para la salud pública, salgo para dichos pueblos, donde tomaré las disposiciones oportunas.

Informaré á V. E. respecto á las pérdidas de edificios y cosechas que puedan merecer expediente de indemnización.

La comisión ejecutiva de la prensa se ocupa activamente en la mejor manera de invertir lo recaudado en metálico á favor de las víctimas de las inundaciones, con objeto de que la inversión satisfaga plenamente al generoso pueblo de Madrid que ha hecho los donativos.

Nuestro compañero en la prensa señor Gascon, saldrá hoy para Consuegra á repartir el donativo del Casino de Manila, que es de 5.000 pesetas. Al mismo tiempo y aprovechando este viaje, la comisión de la prensa ha rogado á dicho señor se encargue de entregar á los redactores de *La Epoca* y *La Correspondencia de España* señores Bofil y Vela, dos wagones cargados de efectos, para su distribución entre aquellos infortunados habitantes. El peso total de estos efectos es de 20.000 kilogramos. Y son seis los wagones de efectos remitidos hasta ahora de la cuestación de la Prensa.

Una comisión de la prensa ha recogido ayer tarde cuantiosos donativos en efectos y ropas que han entregado los industriales de la Ribera de Curtidores y los moradores de los barrios cercanos al Manzanares.

Entre los muchos donativos recibidos hoy figura uno de 200 pesetas de la Sociedad de Cocheros.

Seis carros de efectos han sido ayer puestos á disposición de la comisión de la prensa, con destino á Consuegra.

Convencidas las personas caritativas de que ya no es dinero lo que urge mandar á aquellos pueblos, los donativos en especie han sido hoy extraordinarios.

Solamente una persona, el Sr. Merino, ha mandado un carro á la estación conteniendo cuatro cortes de pantalón de pátén, doce mantones de lana, doce toquillas, tres mantos hechos y veinticuatro pañuelos para la cabeza.

Se han recibido diferentes cartas de provincias anunciando que se encres-

rá con nuevas suscripciones la cuestación de la prensa.

El jueves de la próxima semana se verificará en el teatro de la Alhambra una kermesse organizada por el Casino democrático á beneficio de los inundados de Consuegra y Almería.

Venderán flores y otros objetos la Geraldine, María Montes, Lucrecia Arana, Carmen García Parra, Carmen Pastor y otras conocidas artistas.

Actualmente en Consuegra, lo más urgente, gracias á la caridad de todos, es la limpieza de las calles y la operación de saneamiento, para lo cual el director de Beneficencia dedicará todo el tiempo necesario.

Al regreso del marqués de Aguilar de Campoó á Madrid, se tratará de obras de más empeño, como reconstrucciones y adquisición de aperos, y con este objeto el ministro de la Gobernación acompañará también al marqués de Aguilar á Consuegra.

La Diputación y el Ayuntamiento de Pamplona han acordado contribuir con 5.000 y 3.000 pesetas. Además se organizarán un gran festival y una cuestación para obtener socorros en favor de los inundados.

La señora condesa de Casa Valencia ha formado en Biarritz una sociedad con objeto de recaudar fondos para las víctimas de Consuegra, y le ayudan en su generosa gestión la condesa de Urbarren, la señora de Arcos, la condesa Lambert de Sainte Croix, la señora de Cándamo, la de Santos Suarez y algunas otras que se publicarán en su día.

Por su iniciativa se ha dado el domingo último un concierto en el hotel d'Angleterre, en favor de las víctimas, y dicho concierto ha producido excelentes resultados.

El producto íntegro de la función verificada el día 18 á beneficio de las víctimas de Consuegra, en el teatro Felipe, ha sido entregado al señor ministro de la Gobernación por la empresa del mismo. Para contribuir á tan benéfica obra cedieron los derechos de sus obras de esa noche, los aplaudidos autores D. Emilio Sanchez Pastor, D. Sinesio Delgado, D. Miguel Marqués y D. Ramon Estellés.

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

San Sebastian, 22 (12'40 t.)

El intendente de la Real Casa, señor Moreno, pasó casi todo el día de ayer en Ayete dando minuciosa cuenta á su majestad de los desastres de Consuegra, cuyo relato escuchó con honda pena la augusta señora.

Los ingenieros han hecho un campamento con tiendas en la parte alta de la población; trabajábase activamente en la limpieza de las calles, y la salud pública continúa amenazada, y los animales muertos, fango y légamo, se hallan sometidos á la acción de un sol abrasador. Faltan carros pequeños, volquetes y carretillas, únicos que pueden circular.

Desde La Guardia, distante ocho leguas, hasta Consuegra, el campo está encharcado, siendo imposible desecarlo sinó por los rayos solares.

La cosecha de la uva en Consuegra es magnífica; pero no hay quien la recoja. Urge procurar envases de mosto para no perder esta riqueza, pues descuidar esto sería aumentar la miseria.

Los campos están preparados para la sementera, y es fuerza no desoludar tampoco esta importante faena. Los actos criminales que allí se han realizado son aislados é insignificantes. Urge arbitrar medios para que acampen los trabajadores: los jornales abonados por la reina han sido de dos pesetas y ración.

Las gentes siguen apegadas á sus antiguas moradas: reciben alimentos en especie y los condimentan en las eras de la parte alta de la población. Una casa de Merchan, arrancada por entero por la corriente, fué llevada á seis kilómetros. Las aguas arrastraron también varios brocales de pozos.

Las casas de Consuegra están abiertas para todos, y á nadie se pregunta en ellas de dónde viene ni á dónde va; en las galerías y patios duerme la gente y á nadie se reclama ni admite retribución. Podrían citarse miles de rasgos de generosidad.

El alcalde es un hombre fino, activo y piadoso; recibió al intendente con los brazos abiertos y llorando. El convoy costeado por la reina se componía de catorce carros con provisiones, ropas y sacas de dinero en plata, custodiado todo por los guardas del patrimonio. El alcalde está agradecidísimo á la reina, diciendo que es la única persona que le había creído.

Salváronse muchos pajaros. Las pérdidas, según el alcalde, se elevan á doce millones de pesetas. El número de los desaparecidos ascienden á unos 3000. Los franciscanos calculan en 1000 los cadáveres enterrados; teniendo lacerados los pies por esta piadosa operación.

Las necesidades del momento están cubiertas, siendo de notar que en los primeros instantes, aquellos vecinos, anonadados por la desgracia, nada pedían.—*Aguilar.*

San Sebastian, 22 (4 t.)

En el segundo expreso ha salido para Madrid el marqués de Aguilar de Campoó, á quien han despedido muchos

amigos, entre ellos el duque de Mandas. El delegado régio desconoce las facultades que le concede el decreto de su nombramiento, pues opina que comisiones tan honrosas no pueden discurrirse.

El habilitado del batallón cazadores de Barbastro ha depositado hoy en la sucursal del Banco 392 pesetas para los inundados; D. Estéban Peñarubia 100; el gobernador civil 5635, producto definitivo del partido de pelota.—Aguilar.

Consuegra, 22 (10:20 m.).
Al llegar anoche, procedente de Madrid, el representante de la prensa asociada, Sr. Bofill, trayendo donativos a esta desolada localidad, tuvo la desgracia de caerse del carro y sufrir una lujación en un brazo. Los médicos señores Dalmau y Espallargas le asistieron con solicitud, y el incidente no tendrá por fortuna consecuencias desagradables. Las autoridades, el jefe de vigilancia Sr. Visado y otras muchas personas, han acudido a saludarle y ofrecerle. Lo mismo hemos hecho el representante de *El Imparcial* y el que suscribe.—*Mestre Martínez.*

Consuegra, 22 (12:30 t.).
Con motivo del reparto de socorros en esta localidad, muchos menesterosos de los pueblos limítrofes, acuden a pedir se les faciliten también socorros. El celoso alcalde les ha favorecido en parte, y suplicados que marchen a sus demarcaciones para no perjudicar a los inundados y perjudicarse ellos; pues no han de lograr sus propósitos. El director de Beneficencia se multiplica adoptando acertadas disposiciones.

El comisario provincial de Franciscanos, visto el mal estado de la parte baja del convento, ha dispuesto que la mayor parte de la comunidad lo desaloje.

El fotógrafo enviado por el Sr. Silvela, lleva sacadas 24 vistas: en este momento fotografía un cadáver que acaba de ser extraído de entre los escombros.

Los trabajos de derribo de casas quedarán terminados por los ingenieros pasado mañana.

Continúan dándose limosnas en el convento de Franciscanos, a los que el vecindario se muestra reconocidísimo. Tiempo variable.—*Mestre Martínez.*

Consuegra, 22 (3 t.).
En este instante acabo de conferenciar con el inteligente arquitecto provincial Sr. Martín. De él son estos datos: El pueblo de Consuegra antes de la catástrofe contaba con 2300 vecinos que hacían un total de 8110 habitantes, albergados en 2100 edificios: en la actualidad, deduciendo las casas desaparecidas y las que están señaladas para demolerse habrán de quedar en el pueblo 600 edificios. Los que han sufrido daños son pues 1500. El citado arquitecto me ha entregado una nota firmada, para mi tranquilidad.

Marcho a Madridejos y regresaré esta noche para continuar mis investigaciones, para las que van faltando ya fuerzas físicas.—*Mestre Martínez.*

Consuegra, 22 (3 t.).
Empiezan a llegar multitud de carros cargados de muebles y ropas recogidos en varios pueblos hasta donde los arrastró el río Amarguillo. Al ver dichos efectos, que evocan y acentúan recuerdos de personas fallecidas se han reproducido las lágrimas de este vecindario. Dentro de breves días comenzará su devolución a los dueños, hallándose entre tanto depositados en la plaza y otros puntos, custodiados por la guardia civil.—*Mestre Martínez.*

Madridejos, 22 (5 t.).
El delegado del gobierno, Sr. Castel, ha marchado a Camuñas y Villafranca. A su regreso esta noche procurará recoger las impresiones del mismo. Mañana irá el Sr. Castel a Consuegra.—*Mestre Martínez.*

Madridejos, 22 (5 t.).
Acabo de recibir el producto de la suscripción de LA CORRESPONDENCIA. Mañana, si puedo negociar la letra, entregaré al alcalde y cura, por mitades y bajo recibo, dicha cantidad.—*Mestre Martínez.*

Francés. Mr. Gaytté, Carmen 20, 2.º, abrirá otra clase el día 1.º

EDICION DE LA MAÑANA
DE MADRID DE HOY 22 DE SETIEMBRE

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Reales decretos disponiendo que el teniente general D. Valeriano Weyler, cese en los cargos de gobernador general y capitán general de las islas Filipinas, y nombrando para los mismos al teniente general D. Eulogio Despujols y Dussay.

GUERRA.—Reales decretos concediendo la gran cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo a los señores que se expresan.

—Otro autorizando la ejecución por sistema directo del servicio de limpieza de los edificios militares de la plaza de Bayamo (Cuba).

—Real orden disponiendo se encargue de la subsecretaría de este ministerio D. Benigno Alvarez Bugallal, cesando D. Bernardo Echaluze, que la desempeñaba interinamente.

GOBERNACION.—Real orden encargando del despacho de los asuntos del ministerio de la Gobernación durante la ausencia de D. Francisco Sil-

vela a D. Joaquín Sanchez de Toca, subsecretario de dicho ministerio.

TELEGRAMAS DE FABRA:

Londres, 22.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 71 1/2. Puerto Rico, 22.
Hoy martes ha salido de este puerto para el de la Habana el vapor correo *Montevideo*, de la compañía Transatlántica.

Manila, 22.
Ha fondeado hoy martes en este puerto el vapor correo de la compañía Transatlántica, *San Ignacio*.

Lisboa, 22.
Noticias oficiales recibidas hoy de Guinea anuncian que los indígenas atacaron la casa francesa Blanchard, resultando muertos seis individuos.

El gobernador portugués adoptó en el acto las más enérgicas disposiciones y el cañonero portugués *Benjo* saldrá en breve para Guinea.

Lisboa, 22.
La Liga patriótica liberal organizada al ocurrir las diferencias con Inglaterra, se ha reunido, acordando formular una protesta contra la insistencia con que se habla en España de una intervención en nuestro país.

Lisboa, 22.
De las Azores llega la triste noticia de que el célebre poeta portugués Antero de Quental, que sufría fuertes neuralgias, se ha suicidado disparando su revólver en la cabeza. No habiendo muerto con el primer balazo se disparó un segundo que le privó de la vida.

Pallanza, 22.
La salud de la reina de Rumania va mejorando: los dolores que sufre no son tan frecuentes y va recobrando fuerzas.

Mosina, 22.
Esta mañana se ha sentido en esta un terremoto que ha causado verdadero terror; no ha ocasionado desgracias personales ni daño alguno material.

Metz, 22.
La supresión de los pasaportes ha sido acogida en la Lorena con viva satisfacción, por considerar esta medida como una importante concesión al país y una garantía de paz.

Berlin, 22.
Los periódicos aprueban sin restricciones la supresión de los pasaportes y esperan que también han de quedar abolidas otras medidas bismarkianas.

Paris, 22.
El periódico *Le Temps* aplaude la supresión de los pasaportes en Alsacia y registra con satisfacción esta medida que denota verdadera cordialidad en las relaciones entre Francia y Alemania.

Roma, 22.
La recepción de mañana en el Vaticano será una audiencia solemne; los peregrinos españoles oirán la misa que celebrará S. S. en la sala ducal, y después el Papa atravesará la fila de los mismos ó éstos desfilarán por delante del trono.

Berlin, 22.
Telegrafían de Grewitz haber ocurrido en Wolbrom, cerca de la frontera rusa un choque de trenes de viajeros.

Resultaron diez personas muertas y numerosos heridos.

Los militares han desistido de su pensamiento de construir por su cuenta un barrio en Consuegra, a fin de que el día de haber con que han de contribuir forme parte de la suscripción nacional.

La policía de Barcelona ha detenido a la mujer, a tres hijos, al yerno y a cuatro parientes más del sujeto encontrado con el vientre abierto.

Se cree que sean los autores del crimen.

En el registro hecho en la casa se han encontrado objetos salpicados de sangre y una cazuela con sangre hervida.

El juzgado los ha comunicado.

La comisión de espectáculos se reunió ayer tarde en el Ayuntamiento, como nuestros lectores saben, ocupándose de la solución que ha de darse para aprobar la lista de la compañía que ha de actuar en el teatro Español.

Dicha comisión, según un colega, ha convenido en que debe cederse interinamente el teatro a la compañía formada, mientras los letrados consistoriales informen acerca de si se da por rescindido el contrato del actual empresario.

TELEGRAMAS TAURINOS.

Valladolid, 22 (7:10 t.).
Los toros del duque de Vergara han resultado superiores, habiendo matado 18 caballos.

Lagartijo y Guerrita sin novedad.—*El corresponsal.*

Oviedo, 22, (7 n.).
Los toros del conde de la Patilla han resultado buenos; caballos, ocho.

Las cuadrillas sin novedad.—*El corresponsal.*

Los generales Goyeneche y Cerero visitaron hace pocos días en San Sebastián al Sr. Cánovas del Castillo, con objeto de darle a conocer el dictamen de la junta de defensa del reino contrario a la apertura del túnel internacional en el punto del trazado para el ferrocarril del Noguera-Pallaresa. Esta fué la primera noticia oficial que tuvo del referido dictamen el presidente del Consejo de ministros. Los mismos generales a que nos referimos participaron al Sr. Cánovas del Castillo que se abre el túnel en el punto in-

dicado, era imposible la defensa del Pirineo en toda su estension, é ineficaz lo que se intentara para este fin. El Sr. Cánovas se enteró de lo manifestado por los generales y reservó toda opinión hasta tanto que estudie el gobierno este asunto con todos los antecedentes a la vista.

Probablemente no se reunirá el Consejo de ministros hasta el regreso a Madrid del ministro de la Gobernación, Sr. Silvela.

El Sr. Romero Robledo ha aplazado hasta más adelante el viaje que tenía proyectado a Madrid. Posible es que no regrese hasta la repertura de las Cortes. Ha rogado también a sus amigos de Andalucía que pensaban celebrar un banquete en su obsequio, que renuncien a él en respeto a las víctimas de las inundaciones.

Nada puede decirse en definitiva acerca de la persona que ocupará la presidencia de la Audiencia de Madrid. En cuanto al Sr. Barnuevo, será colocado en puesto análogo a su categoría, sea éste ó sea otro, porque tiene a ello indiscutible derecho con arreglo a la ley de presupuestos.

Dirigido por D. Miguel Guillen de la Torre aparecerá el primer domingo del próximo octubre un semanario de primera enseñanza.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES)

Cáceres, 22 (7:30 n.).
Reunida la prensa local, con poderes de todos los periodistas de la provincia, acordó publicar en primeros de octubre un lujoso número extraordinario, con autógrafos y breves y sentidos pensamientos de autorizadas personas influyentes y notables, con inclusión del prelado de la diócesis, y cuyo producto se dedicará a las víctimas de la inundación.

Con dicho objeto tendrá lugar asimismo el jueves una función dramática en el teatro de esta localidad.—*El corresponsal.*

Cádiz, 22 (10 n.).
El tren de Jerez a Sanlúcar ha arrollado a una mujer que cruzaba la vía, hiriéndola de gravedad.

Se ha arrojado al mar Segundo Gonzalez, natural de Santander, siendo extraído su cadáver.

Espérase al capitán general de Andalucía D. Sabas Marin, que se propone visitar los fuertes de Tarifa y Algeciras.—*Rodríguez.*

Santiago, 22 (6:15 t.).
No es cierto que en esta población se hayan presentado casos de gripe, como tampoco es cierta la noticia de que se aplaza la apertura del curso académico de esta Universidad.—*El corresponsal.*

En la secretaría de cámara y gobierno de la diócesis de Madrid-Alcalá se trabaja con la mayor actividad en la demarcación de feligresías que han de erigirse conforme al último arreglo parroquial.

Mañana miércoles, a las cuatro y cuarto de la tarde, habrá un gran partido de pelota en San Francisco del Grande, a mano, a 30 tantos y sacar de los tres cuadros, con pelotas de Elgoibar, entre los afamados pelotaris Juan José Azeuna (a) *Polá* y José Garate (a) *Erdosa* contra José María Arregui (a) *Castillo* y Polonio Urretarazu (a) *Coral*.

Ha dicho el Sr. Nocedal en Santander:

«Si fuéramos dignos de nuestros padres, los españoles de otros tiempos, y virilmente nos resolveríamos a defendernos, sin acudir a recursos extremos y aventurados, legítimamente, pacíficamente, medios sobrados tenemos para unirnos, concertarnos, vencer a los partidos, raerlos de la haz de nuestra patria y hacer que España vuelva a ser de Dios y de los españoles.»

Los periódicos católicos observan que no se compagina mucho con esta doctrina la conducta del Sr. Nocedal.

El periódico santanderino *La Voz Montañesa*, en su número de ayer, dice que los asistentes al meeting de los fusionistas quedaron totalmente defraudados en sus esperanzas y desilusionados por completo, como habrán de quedar indudablemente cuantos se prometían importantísimas declaraciones en esta reunión, que no ha pasado de un laborioso, aunque elocuente, parto de los montes.

Telegrafían a un colega: «Almería, 22 (2:30 tarde).—En este momento salen el gobernador interino, señor Maldonado, el diputado D. Emilio Pérez, el comandante de la guardia civil, periodistas y comisiones para recibir en Huercal Overa al señor ministro de la Gobernación.

El pueblo, ansioso de la llegada del señor ministro, se dispone a hacerle un entusiasta recibimiento.

El Sr. Silvela se hospedará en casa del diputado Sr. Pérez.

La noticia de su viaje ha producido gran júbilo en todas las clases sociales, que esperan mucho de dicho señor ministro.

En la tarde de ayer zarpó de Santander el *Laurac bat*, conduciendo a Bilbao a los Sres. Sagasta, Cruz, Sarthou, Laá y Villanueva.

El Sr. Sagasta fué despedido en el

muelle por los Sres. Gamazo, Maura, marqués de Hazas, Aparicio y cuantos liberales importantes asistieron al meeting.

Entre los que concurrieron al muelle se hallaban los presidentes de la Diputación provincial y de la cámara de Comercio, el Sr. Perez Galdós y otros muchos.

Hasta ahora, y según despacho oficial, el total de lo recaudado en Londres en beneficio de las víctimas de las inundaciones de Consuegra y Almería asciende a libras 2913, ó sean 291300 reales.

Hoy publica la *Gaceta* el real decreto nombrando gobernador general de las islas Filipinas al general Despujols, conde de Caspe, que relevará, como tenemos dicho, al general Weyler.

Dentro de cuatro ó cinco días vendrá a Madrid la nueva autoridad del Archipiélago filipino, y después de conferenciar con el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar, y de despedirse de la reina, saldrá para Barcelona, en donde se embarcará el 18 de octubre.

TELEGRAMAS NUESTROS DE LA CORTE:

San Sebastian, 22 (11:55 n.).

El novelista Emilio Zola ha regresado a Biarritz. Durante su estancia en esta habló de asuntos literarios, anunciando su propósito de escribir una historia de Francia desde 1870. Habló de la cuestión social, opinando que el cristianismo puede resolverla. Elogió las costumbres democráticas de la familia real española, menos ostentosa que las de algunas repúblicas.

Los grandes duques y príncipes rusos fueron esta tarde a Pasajes y Rentería, haciendo a pie el viaje de ida y vuelta.

Mañana saldrá para Madrid el ex ministro Sr. Canalejas.—*Aguilar.*

Ha llegado a Madrid el capitán general de Galicia, Sr. Morales de los Ríos, habiendo conferenciado con el señor ministro de la Guerra.

Con dirección a Puerto Rico han salido de Cádiz dos torpederos de la escuadra francesa.

El teniente alcalde del distrito de la Universidad ha celebrado ayer 37 juicios por faltas de policía, imponiendo algunas multas.

El señor ministro de la Guerra visitó ayer tarde algunos cuarteles de Madrid, acompañado del capitán general de este distrito.

Nuestro compañero en la prensa don Andrés Perez, director de *Las Provincias*, ha tenido la desgracia de perder dos hijos, víctimas de la difteria. Acompañámosle en su gran dolor.

INUNDACIONES

Cádiz, 22 (10 n.).

Las comisiones de distrito han comenzado a recaudar fondos para las víctimas de Consuegra.

El Ayuntamiento de Jerez de la Frontera contribuye con 5000 pesetas a la suscripción nacional.—*Rodríguez.*

Leon, 22 (2 t.).

En el día de ayer tuvo lugar, bajo la presidencia del gobernador, la reunión para el nombramiento de la junta provincial de socorros, habiendo asistido el señor obispo y personas notables de la localidad, quedando definitivamente constituida aquella y nombrado presidente al prelado.—*El corresponsal.*

Zamora, 22 (2:50 t.).

La junta de socorros de esta localidad organiza una corrida de toros en beneficio de los inundados. El conde de la Patilla ha ofrecido cuatro novillos, que la junta ha aceptado.—*El corresponsal.*

Fastenrah, el ilustre literato alemán español, comunica a *La Epoca* desde Colonia el envío de 500 pesetas para la suscripción nacional.

La suscripción hecha en Santander se invertirá entre las víctimas de las inundaciones y las familias de los naufragos de la lancha *Petronila*.

Signe algún periódico consignando inexactitudes sobre el servicio telegráfico entre Madridejos y Madrid, y sobre las disposiciones adoptadas por el Sr. Los Arcos en Consuegra.

Dice que el director de Comunicaciones celebraba frecuentes conferencias desde Madridejos con el ministro de la Gobernación, y que el mismo funcionario rompía los telegramas de los corresponsales.

Cuanto a lo primero, baste decir que el Sr. Los Arcos no celebró ninguna conferencia telegráfica con el señor Silvela.

Respecto a lo segundo, no hay para qué decir que se trata de un error absoluto, puesto que el Sr. Los Arcos no hizo, ni podido hacer, lo que con tanta ligereza se le imputa.

Según telegrama oficial, el ministro de la Gobernación llegó anoche a Ocaña y a las nueve de hoy llegará a Lorca.

El alcalde de Villafranca telegrafió anoche al ministro de la Gobernación solicitando socorros, porque también

ha sufrido mucho aquel pueblo con a temporal.

El inspector especial del registro civil en Consuegra ha participado a la dirección general que se ha restablecido la normalidad de aquel registro, y que en el expediente que se está instruyendo para procurar la inscripción de las víctimas, prestan sus declaraciones los individuos de las familias de las mismas, habiéndose identificado hasta la fecha 36.

Escriben desde Segovia:

«En esta capital se prepara una gran fiesta, que consistirá en una *kermesse*, que se hará en uno de los paseos públicos, a la que asistirán S. M. y A., y una brillante velada, en que tomará parte el venerable académico de la Lengua, señor conde de Cheste, y distinguidas señoritas de la población.

—Ayer recorrió las calles de la ciudad una comparsa de obreros con guitarras y bandurrias, pidiendo socorros para los inundados.»

SERVICIO ESPECIAL:

San Sebastian, 22 (12:50 m.).

La función organizada por la prensa local a beneficio de los inundados se verificará el viernes y promete ser un acontecimiento y de grandes resultados. La música del regimiento de Valencia y la banda municipal prestarán su concurso; Leo Silka tocará música de Scarlati, Listz y Rubinstein; Tabuyc cantará el antológico; la Sra. Naya un wals de *Dinorah*, y Eulalia Gonzalez un wals de concierto.

La compañía de zarzuela que dirige el Sr. Bueso hará *El loco de la guardia*, y Artola recitará un monólogo.

Hay gran demanda de localidades para esta función, y para evitar los compromisos se ha acordado que se susten los paltos.—*Aguilar.*

Madridejos, 22 (8 n.).

El delegado del gobierno de S. M., señor Castel, ha regresado de su excursión hecha esta mañana a los pueblos de Camuñas y Villafranca. Según se ha servido manifestarme, la impresión que ha traído es muy dolorosa por los daños ocasionados por la tormenta, que arruinó sus vegas y causó destrozos sin cuento en ambas poblaciones, aunque por fortuna sin causar desgracias personales entre sus habitantes. En uno y otro pueblo recibieron al director de Beneficencia como una esperanza para el alivio de sus males. Este reunió a las autoridades, y seguido por la casi totalidad del vecindario recorrió la vega, prodigando consuelos y adoptando medidas encaminadas al saneamiento de las poblaciones. Ordenó la formación de brigadas para las operaciones de limpieza y registro de la zona inundada a fin de conseguir la total extracción de los pocos cadáveres que aun puedan quedar por descubrir. Hay ha sido descubierta el de una mujer como de 35 años, en Villafranca, y el de una niña de dos, en Camuñas. Con ellas son 30 las víctimas recogidas en el último pueblo, y 15 en el primero. El Sr. Castel ha dejado algunos fondos en los citados pueblos para atender a las primeras necesidades. Mañana, como ya adelanté, saldrá para Consuegra y dentro de tres días regresará a Madrid.

Regreso a Consuegra.—*Mestre Martínez.*

AVISOS UTILES

Recibido todas. Sigue escribiendo aquí enviarán a L. y B. donde voy. Espero verte aniversario. Escribe vispera interior. Como siempre, P. Leon.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 22

ULTIMOS PRECIOS.	PRE 21	DEL 22
Juana perpetua al 4 por 100 inter.	76-60	76-60
idem id. pequeños.	77-60	77-40
idem id. nuevos, series G. y H.	77-40	77-40
idem id. fin corriente firme.	76-45	76-55
idem id. al 4 por 100 exterior.	78-00	8-30
idem id. pequeños.	78-20	78-20
idem id. nuevos, series G. y H.	"	"
idem id. amortizable al 4 por 100.	"	"
idem id. pequeños.	89-05	89-25
O. del T.º de 3000 pts. al 5 p. 100	107-10	107-20
Billetes de Cuba de 1886.	97-10	97-10
idem id. de 1886.	99-40	99-50
Carpas de Cuba de 1881.	"	"
con. al 3 y 1 por 100 amort.	"	"
Anualidades de Cuba.	"	"
Acciones del Banco de España.	412 50	412 00
idem id. no publicadas.	"	"
Comp. arrendataria de tabacos.	87 00	"
Cambios sobre plazas extranjeras.	"	"
Paris 8 dias vista.	8 15	"
Londres a la vista (libra esterlina) pesetas.	27 48	"
idem a 8 dias vista (idem) idem.	"	"
idem a 30 dias vista (idem) idem.	"	"
idem a 90 dias fecha firme (idem) idem.	"	"
Berlin 8 dias vista (marco 100 dineros).	"	"

Mercado sostenido.

Paris, 71 3/2.

Bolsin del día 22.

Contado, 00'00.—Fin de mes, 76'65.—Fin próximo, 00'00.—Barcelona: interior, 76'70.—Exterior, 78'02.—Londres, 71'50.

ESPECT ULOS PARA EL DIA 23

T ATRO DE LA ZARZUELA.—8 3/4.—La Mascota.
FELIPE.—9.—Función extraordinaria.—Acade. ia del célebre profesor Robert.
LARA.—8 3/4.—8 rie 1.º.—T. 2.º par.—La gente de puma.—Cracel y multi. li. aor.
ROMEA.—8 1/2.—Niña la cha.—Lucifer.
Montaña rusa.—Juez y parte.—Ballo.
TEATRO-CIRCO DE PARISH.—9.—Gran función a beneficio de la reina del ambiente Vir. inia Aragón, que además de los ejercicios que no le nie rival, tomará parte en el espectáculo acuático, cantando malagueñas y acompañándose con la guitarra.
Entrada general, 30 centimos.
CIRCO DE GOLDON.—8 1/2.—Vola.—12.º función de la hermosa Geraldine, The Leopolds, The Two Raes, y estreno de la nueva pantomima acuática un día en Saint-Club.
Entrada general 80 cé ts.
TIRO DE PALOMA A VUELO.—2.—Tiradas públicas miércoles y días festivos.
Entrada general 18 centimos.

